



PROJET EDUCATIF de l'ETABLISSEMENT

Ecole Notre Dame

6 rue Notre Dame, 64 800 Bénéjacq
05.59.61.44.87
notre.dame.benejacq@orange.fr
notredame-benejacq.com

*« Accueillis tels que l'on est,
apprendre à donner
le meilleur de nous-mêmes ! »*

L'école primaire privée catholique Notre-Dame de Bénéjacq a un projet d'instruction et d'éducation des jeunes qui lui sont confiés. Il s'articule en trois points.

1/ Un enseignement et une éducation solides et sérieuses, dans un climat de simplicité.

L'école est ouverte à tous les élèves quels que soient leur origine, leur milieu de vie, leur religion, leur spécificité.

Elle souhaite que l'enfant, au cours de sa scolarité, puisse se développer dans toute sa dimension, en s'appuyant sur les valeurs de l'Evangile. Il ne s'agit de développer seulement l'intelligence et les capacités créatrices de l'élève ; il est également de notre responsabilité de la faire s'éveiller sur le plan socio-affectif et dans une dimension spirituelle. Nous cherchons alors l'épanouissement de toute la personne !

L'éducation des élèves est l'œuvre de tous les partenaires de l'école : en premier lieu les parents, puis dans un souci de complémentarité les enseignants, le personnel de l'école, le prêtre de la paroisse,...

Nous sommes convaincus que le cadre de travail influe sur la construction de la personne. C'est pourquoi nous tenons à préserver une petite structure au cœur d'un village rural. Cette école doit être un lieu de vie où chacun peut s'exprimer librement dans le respect de tous. Les échanges en sein de l'équipe enseignante et avec le personnel de l'école doivent favoriser la connaissance de chaque élève dans sa globalité pour le faire progresser à son rythme tout au long de sa scolarité.

Le travail en multi-niveaux favorise l'apprentissage des règles de vie en société et développe des compétences d'entre-aide, de respect de l'autre, d'attention, ... tout en favorisant l'apprentissage de l'autonomie et en respectant le rythme de chaque enfant.

L'utilisation des nouvelles technologies vise à former l'enfant pour vivre pleinement au sein de la société en y comprenant les codes et en développant son esprit critique.

2/ Une éducation à la lumière de l'Évangile

L'éducation que nous transmettons à l'élève doit lui permettre de se connaître davantage, de découvrir le sens de son existence, de percevoir et développer ses capacités, afin de pouvoir par la suite effectuer des choix réfléchis, responsables.

Par l'éveil religieux que nous menons dans l'établissement, nous ne cherchons pas à imposer une conduite de vie. À travers le comportement et les valeurs morales de l'équipe éducative, à travers le règlement de notre école, nous proposons aux élèves un sens chrétien à l'existence. Nous rendons possible pour eux la rencontre avec Dieu par des attitudes en rapport avec l'Évangile, des prières, des lectures de textes bibliques, la découverte de nos Saints et des grandes figures de la solidarité, de la charité, mais aussi par la célébration des temps forts de l'année liturgique.

3/ Une école pour apprendre à vivre-ensemble.

Tout au long de sa scolarité, l'enfant doit apprendre à découvrir et respecter l'autre, à accepter la différence (sociale, culturelle, physique ou religieuse) pour devenir un être libre respectueux de la liberté de l'autre. Cette dimension se vit au sein de l'ensemble scolaire et plus particulièrement au sein-même de la classe à travers les codes de vie établis entre l'enseignant et les élèves en début d'année.

L'enfant est amené à développer son sens du partage et du service dans la vie de tous les jours, mais aussi par des actions ponctuelles telles que l'opération Bol de Riz durant le carême.

Tous les membres de la communauté éducative sont également invités à un respect mutuel, à une relation fraternelle, à un esprit de famille. Il s'agit de poser des regards bienveillants et confiants sur chaque personne rencontrée.

Notre projet éducatif vise la construction sereine de chaque élève. Cela demande de la part de chaque adulte membre de la communauté éducative (parents, enseignants, personnels de l'école, bénévoles au sein de l'établissement) :

- une attention, une disponibilité, une écoute de chaque enfant dans sa dimension personnelle, spirituelle, familiale et sociale
- un témoignage des valeurs humaines et évangéliques
- une collaboration entre adulte dans une confiance réciproque.

Associés, nous faisons de notre école un lieu de vie, d'écoute et d'accueil où chacun est reconnu tel qu'il est (plein de richesses) et dans laquelle il construit des savoirs, des savoirs-être et des savoirs-faire.